
 
 
 
 
 

Protokoll 
 

Mitglieder Vollversammlung der SG NARVA Berlin e.V.   
Abteilung Handball 

 
Datum:  25.04.2013 
 
Teilnehmer:   

Anwesende Vorstandsmitglieder:  
Heiko Wagner, Michael Hagen, Martin Fließ, Michael HagenCarolin Ritter  
 
Abwesend:  Carolin Ritter beruflich verhindert 
 
Wahlberechtigte Mitglieder:   55 

 
Beginn:  19:10Uhr 
Protokollführer:  Martin Fließ 
 
Thema Inhalt 
Top2: 
Bericht des Vorstandes 
 

1. Vorsitzender: Heiko Wagner  
2. Frauenwart: i.V. Heiko Wagner für Carolin Ritter 
3. Männerwart: Martin Fließ 
4. Jugendwart: Michael Hagen 

 
      

Top 3: Bericht des 
Vorstandes 
 

Kassenwart: Steffi Lehnhardt 
- Vorstellung Finanzbericht 2012 Details 
- Inhalt siehe Präsentation 

 
Kontoprüfungen: Hartmut  
Bemerkungen:  

- Liste mit Trainergehältern zum Prüfer 
- Rücklastschriften können nicht geprüft werden da keine 

Quittung vorhanden, Liste der mit Zuordnung notwendig 
- Nummerierung der Belege/Quittungen im Kassenjournal 

 
Kassenprüfer empfiehlt die Entlastung des Kassenwartes 
 

Top 4: Entlastung des 
Vorstandes und des 
Kassenwartes 

Entlastung des Vorstandes :  
Abstimmung 1: Abteilung einstimmig entlastet 
 
Entlastung des Kassenwartes: 
Abstimmung 2: Kasse einstimmig entlastet 
 

Top 5: 
Sportliche Ausrichtung der 
Bereiche 

1. Frauenwart:.Bericht Heiko Wagner in Vertretung für Carolin 
Ritter 

2. Männerwart: Bericht Martin Fließ 
3. Jugendwart: Bericht Michael Hagen 
 
Inhalt der Vorträge siehe Präsentation 

Pause:  20:50 Uhr -21:05 



 
 

 

 www.sg-narva.de 

Top 6: 
Antrag zur Änderung der 
Beitragsordnung 

Vorschlag  vom Vorstand:  
 

Erwachsene allgem. 17,-€/Monat 

Ermäßigter Beitrag 12,-€/Monat 

Passive Mitglieder   5,-€/Monat 

Jugendliche  10,-€/Monat 

 
Diskussion:   
 
Vorschläge:  
Erhöhung um 5€, bessere Überdeckung 
Einsparpotentiale:  

- Rücklastschriften 
- Schiedsrichtermindermeldung 
- Beitragsdefizit verringern derzeit ca.80% vor allem im 

Jugendbereich 
- Freiwilliges Engagement der Vereinsmitglieder an Spieltagen 

 
Beitragserhöhung deckt die Kosten im nächsten Jahr. Sollten keine 
weiteren Einnahmen z.B. über Sponsoren Förderverein hinzukommen, 
werden in absehbarer Zeit weitere Erhöhungen notwendig oder 
Ausgaben gekürzt werden. 
 
Abstimmung: 
Es wird über die vom Vorstand vorgeschlagene Beitragserhöhung ab 
dem 01.06.2013 abgestimmt 
 
Abstimmende Personen: 54 
Dafür: 46  
Dagegen: 3 
Enthaltungen:5 
 
Die Beitragserhöhung wurde mehrheitlich beschlossen 
 

Top 7:  Sonstiges Thomas Klatt:  
Vorstellung des Fördervereins mit Aufruf zum Engagement 

Top 8:  Schlusswort Heiko Wagner 

 


